

# TECM revoca la coalición de Morena

ARTURO PANSZA

Ante la impugnación que presentó el PAN capitalino, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECM) revocó los convenios de candidatura común de Morena con Seguimos Haciendo Historia en la Ciudad de México, y Seguiremos Haciendo Historia en la Ciudad de México

En su momento, Acción Nacional consideró que, al ir los interesados en candidatura común, debían hacerlo los tres institutos políticos involucrados juntos en todos los distritos y alcaldías.

Resulta que en dichas alianzas se encuentran el Movimiento Regeneración Nacional así como los Partidos del Trabajo y Verde Ecologista de México.

Por lo que hace al convenio Seguimos Haciendo Historia en la Ciudad de México, Morena, PT y PVEM iban juntos en 30 distritos electorales y 15 alcaldías.

En el segundo, Seguiremos Haciendo Historia en la Ciudad de México, solo fue signado por Morena y PT, para ir en alianza en tres distritos.

El TECM le dio la razón al PAN y por ello ordenó al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) que les notifique a los partidos involucrados que deben modificar los convenios de candidatura común.

Fue el representante del PAN ante el IECM, Andrés Sánchez, quién expuso que la decisión del Tribunal deja al descubierto la necesidad de una alianza uniforme en la cual todos los partidos que formen una coalición participen de manera conjunta en las candidaturas comunes y declaró: "el Tribunal echó abajo sus convenios diciendo que tienen que ser uniformes en la alianza; la tienen que integrar todos los partidos, no se vale por cachos".





## Línea 13

### MORENA BUSCA QUITAR A SALIDO

- Morena y aliados buscan quitar a la panista **Gabriela Salido Magos** como presidenta de la Mesa Directiva del Congreso capitalino. Se encuentran reuniendo firmas entre diputados de Morena, PT, PVEM y de las cuatro asociaciones parlamentarias. Se espera que en los próximos días presenten el documento oficial para removerla. El argumento, es que la también diputada del PAN en las últimas sesiones ha hecho “diversas transgresiones a los procesos parlamentarios que revisten una particular gravedad, en demérito de la legalidad y certeza jurídica que debe prevalecer”. El documento, que es una moción suspensiva, y una vez que tenga todas las firmas, lo turnarán directamente a la Mesa Directiva, para que la presente ante el Pleno y determine si procede o no la petición.

### TECM PONE EN ENCRUCIJADA A MORENA

- El Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECM) revocó los convenios de candidatura común “Seguimos Haciendo Historia en la Ciudad de México” y “Seguiremos Haciendo Historia en la Ciudad de México”, suscritos por Morena, PT y PVEM. En el primero, los tres partidos iban juntos en 30 Distritos Electorales y 15 alcaldías; mientras que el segundo, sólo fue signado por Morena y PT para ir en alianza en tres Distritos. Esto fue impugnado por el PAN, al considerar que al ir en candidatura común, debían ir los tres partidos juntos en todos los Distritos y alcaldías. De ahí que el TECM le dio la razón a los panistas y ordenó al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) que notifique a los partidos que deben modificar estos convenios de candidatura común. Sin embargo, la coalición todavía puede impugnar la decisión ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

### VACILADA LAS CONFERENCIAS LEGISLATIVAS

- Como ya lo hemos comentado en este espacio, el Congreso capitalino ya es una auténtica pachanga, donde asisten los diputados que quieren y cuando tiene algún compromiso, simplemente pasan lista y emprenden la graciosa huida. Es más, el PT literalmente ya no existe en el Antiguo Palacio de Donceles, pues sus dos legisladoras (**Circe Camacho y Lourdes Paz**), ya ni se preocupan por enlazarse en las sesiones de la Conferencia Legislativa. Pero eso no es propio de ellas, lo mismo hace ex perredista, **Víctor Hugo Lobo**, de la Asociación Demócrata Progresista; el panista **Federico Döring**; la morenista **Guadalupe Morales**; el ex perredista, ex priista y es muchas cosas, **Jorge Gaviño**, y **Andrea Vicenteño**, de Izquierda Liberal.



## OPINIÓN

# RED COMPARTIDA

### PROTESTAS FEMINISTAS

**D**e cara al 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, diversos colectivos de los derechos de la mujer, madres buscadoras y familias de víctimas de femicidio van a marchar para exigir justicia y reconocimiento a sus derechos. Se dicen ignoradas por el gobierno federal. Recordemos que las cifras no son halagadoras, y que para ellas no hay nada que celebrar, aunque autoridades y candidatos digan que todo está mejor. Nos dicen que, de las candidatas, la única que pide trabajar con ellas es Xóchitl Gálvez. Es cuestión de tiempo para ver que todo va sumando de cara a las elecciones.

**A**yer, el PAN capitalino impugnó en el Tribunal Electoral de la CDMX los convenios de candidatura común de Morena con "Seguimos Haciendo Historia" y "Seguiremos Haciendo Historia", ayer le dieron la razón y los revocaron, porque Morena, PVEM y PT debían hacer las candidaturas en todos los distritos y alcaldías, y le ordenó al IECM que le notifique al oficialismo que deben modificar los convenios de candidatura común. Básicamente, tienen que hacer una alianza uniforme en la cual todos los partidos que formen una coalición participen de manera conjunta, no por cachos. Eso sí, Morena, PT y PVEM deben determinar cómo

reordenarlas para que sean parejas en los distritos donde decidan ir juntos, sin embargo, los partidos involucrados aún pueden impugnar la decisión del TECM ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

**P**ara tener en cuenta. Santiago Taboada, candidato opositor, está recuperando dos programas que fueron centrales durante el gobierno de Miguel Ángel Mancera: Médico en tu Casa y Bebé Seguro. El primero, como se recordará, resultó un apoyo indispensable para enfermos postrados, pero se convirtió en una herramienta para la prevención en materia de salud en barrios y colonias. Bebé Seguro, por su parte, significó un apoyo para los pequeños hasta los seis años de edad. Los programas fueron cancelados con la llegada de Morena al Palacio del Ayuntamiento. Taboada sabe de la utilidad de este tipo de políticas públicas y es un guiño para el propio Mancera.

**E**n Guanajuato, los candidatos de Morena se han visto opacados por lo que dicen los guanajuatenses, el olvido de la federación. Nos cuentan que mientras dicen que todo va a cambiar y que en seguri-

dad harán lo que sea en pro de las familias, lo cierto es que la gente siente que nunca se les tomó en cuenta y no por cuestiones del gobernador saliente Diego Sinhue, sino porque al ser panista no fue considerado ni siquiera para diálogos de altura para mejorar la entidad. Mientras, el ánimo va decayendo poco a poco entre los candidatos guindas, los del Frente avanzan y sienten que cada vez están mejor con la sociedad, cuestión peligrosa, ya que nunca hay que confiarse.

**P**ues la Secretaría de Marina confirmó que hay tres muertos y dos desaparecidos luego de que explotó un helicóptero que despegó de un buque anclado mar adentro en el puerto de Lázaro Cárdenas, mientras estaba en un operativo. La nave era un Panther que despegó de la plataforma de vuelo. El asunto que no queda claro es, ¿cómo explota un Panther cuando se supone que los mecánicos de la Armada de México son de los mejores que hay en el país? Los rumores van desde que fue un ataque hasta que fue un problema de mantenimiento. ¿Una explosión espontánea en una nave de guerra? ¿En Michoacán?

**E**l compromiso ambiental en la gestión del agua es uno de los principales retos a nivel mundial en la industria de plásticos y, en México, el responsable de impulsar estas soluciones en la industria de los plásticos es la ANIPAC, de Aldimir Torres, que impulsa proyectos de economía circular para ahorrar recursos y de esa manera presentar acciones en el Día Mundial del Agua que se conmemora el 22 de marzo. La idea es concientizar acerca del cuidado de los recursos hídricos, desarrollar una gestión sostenible y asegurar disponibilidad futura. Datos del INEGI, al mando de Graciela Márquez, arrojan que los rubros con mayor uso de agua son el de agricultura con el 76%, abastecimiento público urbano con el 14%, mientras que los de industria, y de energía eléctrica suman 5%.



## CONTRA LAS CUERDAS



ALEJANDRO  
SÁNCHEZ

### #OPINIÓN

## DEBEN RESOLVER SUS PROBLEMAS EN CDMX

**Morena, PT y PVEM deben presentar un nuevo convenio y decidir si los tres van juntos en 32 distritos o sólo en 29 y en el resto van solos**

Los partidos políticos Movimiento de Regeneración Nacional, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México registraron convenios de candidatura común para contender en 29 distritos, la diputación migrante y 15 alcaldías.

Sin embargo, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México revocó convenios de candidatura común de Morena-PT-PVEM a diputaciones locales y alcaldías.

Es decir, los magistrados electorales ordenan al Instituto Electoral capitalino que avisen a los partidos políticos que los modifiquen.

¿Qué sigue? Luego de la interpretación de que ambos convenios de candidatura común violan el principio de uniformidad en las alianzas electorales porque en el segundo convenio se excluye al Verde.

Entonces, los partidos Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México, en el plazo de cinco días naturales posteriores a que ello acontezca, podrán presentar un convenio de candidatura común para postular todas las candidaturas a todas las diputaciones y alcaldías o algunas de éstas, según sea su estrategia electoral, siempre y cuando dicha candidatura común se encuentre integrada por los mismos partidos políticos que hicieron la coalición.

Lo curioso de la sentencia es que ordena que se le notifique a los tres partidos que pueden optar por presentar un nuevo convenio en el que incluyan la totalidad de las candida-

turas propuestas.

Aparentemente los tres partidos podrían presentar un nuevo convenio en el que irían los tres juntos para 32 distritos y ya no existiría la candidatura común Morena-PT, o bien, pueden mantener el de 29 distritos y participar en lo individual en los 3 distritos en los que iban juntos sólo dos partidos.

Ahí es donde brinó el problema de Pedro Haces con el dirigente nacional del PVEM con el líder local Jesús Sesma y de Israel Zamora, senador del PVEM, al que le negaron la candidatura por Cuauhtémoc, quien por cierto ayer se pasó a Morena.

Morena, PT y PVEM deben presentar un nuevo convenio y decidir si los tres van juntos en 32 distritos o sólo en 29 y en el resto van solos. Difícil decisión.

...

**UPPERCUT:** 'Aguas' en Cuauhtémoc. Se vislumbra una elección cerrada por la alcaldía. Alessandra Rojo de la Vega, candidata de la coalición Va por México, fue sacada de la lista al Senado para irse a disputar la alcaldía más importante de la Ciudad de México. Y ahora con la salida de Sandra Cuevas por una candidatura de Movimiento Ciudadano al Senado, las cosas marcan favorable para Rojo de la Vega, impulsora de la "Ley Olimpia".

Ni en Morena creen que Caty Monreal tiene la ventaja por ser la hija del senador Ricardo Monreal, quien operará a su favor en la elección en la alcaldía.

[CONTRALASCUERDASMX@GMAIL.COM](mailto:CONTRALASCUERDASMX@GMAIL.COM) / @ALEXSANCHEZMX

**TECDMX  
revocó los  
convenios de  
candidatura  
común**

